

令和7年7月号

宇都宮市立清原東小学校長 長谷川 正子

学校の様子や各種たよりは、HPでもご覧いただけます http://www.ueis.ed.jp/school/kiyohara-e/



目標を立てて 楽しい夏休みを

太陽の眩しい日差しを浴びて、水しぶきがきらきら光る中で、子供たちは水泳の授業に取 り組んでいます。1年生のアサガオは大きな葉を茂らせ、2年生の野菜も大きな実を付け始め ました。

さて、7月19日から8月31日まで夏休みに入ります。時間がありますので、漫然と過 ごすことなく、自分の課題だと思うことを復習する、興味があることをとことん調べてみる等、 何か目標を立てて過ごしてほしいと願っています。一つでも頑張ったことがあると、自信にな ります。子供たちが充実した時間を過ごせるよう、ご協力をお願いいたします。

夏休みも「健康で安全な生活」を!!



6/6(金) 地域学校園・小中一貫教育「あいさつ運動」

清原中の本校卒業生と一緒に、あいさつ運動を実施しました。この活動は、地域学校園・ 小中一貫教育の取組みとして行っています。当日は、自主的に多くの児童が参加しました。





6/18(水) 全校「交通安全教室」

生活安心課の方から、講話や映像を 通して、どうすれば交通事故に遭わな いかを学びました。実験映像で、自転 車はヘルメットをかぶることが大切な ことを説明してくださいました。





6/19(木) 3年生「歯の健康教室」

学校歯科医の田沼先生と歯科衛生 士の皆さんに歯の大切さや磨き方を 教えていただきました。歯の染め出 しテストをして磨き残しが多いとこ ろを確認した後、丁寧に歯磨きをしました。









sun! sun! KIYOTO

みんなでつくる笑顔あふれる学校



6月17日 講話朝会「いじめの矢と心」

これは「心」です。でも、何かおかしいですね。そうです、矢がいっぱい刺さって、 とても傷ついています。この矢は、いじめの矢です。

①たたいたり蹴ったりする「暴力の矢」、②「うざい」「きもい」「死ね」などの「言葉の暴力の矢」、③人のものに落書きをしたり隠したりする「いやがらせの矢」、④失敗



や人と違うことを笑う「からかいの矢」、⑤知らん顔をしたりひとりぼっちにしたりする「無視や仲間はずれの矢」などです。実際には、いじめを受けた心にはもっとたくさんの矢が刺さっているでしょう。

このように矢が刺さった心をそのままにしておくと、だんだん元気がなくなっていきます。そして、学校に行けなくなったり、外に出られなくなったり…。そうなる前に、いじめの矢を抜かなくてはいけません。 … 周りの人が味方になって、一緒に抜いてあげることが必要です。



①「大丈夫だよ。私がついているよ。あなたの味方だよ。」と声をかける。②いじめている人に「それはいじめだよ。やめなよ。」と言ってやめさせる。③「AさんをBさんがいじめています。」と先生や周りの大人に伝える。④いじめた人が反省して「ごめんなさい。もう二度としない。」と謝って、絶対にいじめをしない。⑤いじめられたと思ったら、周りの友達や大人に「いじめられている。助けて。」と伝える。そうやっていじめをやめさせることでしか、このいじめの矢は抜くことはできません。

でも、いじめの矢がやっと抜けた心をよく見てください。矢の所に傷跡がたくさん残っています。いじめはなくなっても、心の傷跡は、なかなか消えないのです。10年経っても、20年経っても、ずっと心に残ります。だから、いじめは絶対に許してはいけないのです。

今、「心にいじめの矢が刺さって苦しい」という人はいませんか。その人は、すぐに、友達や担任の先生、 学年の先生、保健室の先生、校長先生や副校長先生、お家の人、誰でもかまいませんので伝えてください。 周りにいじめの矢が刺さって苦しんでいる友達はいませんか。そのときは、味方になって一緒にいじめの 矢を抜いてあげましょう。

友達をいじめている人はいませんか。いじめをした人に話を聞くと「冗談でやった。」「他の人もしていたから。」と言う人がいます。そういう人は、相手の気持ちを真剣に考えて行動することができない人です。相手の立場に立てば分かるはずです。…今すぐいじめをやめて、いじめをしていたことを正直に先生や家の人に話しましょう。

校長先生は、「いじめは絶対に許さない清原東小学校」をつくっていきたいと考えています。そのためには、みなさん一人一人が相手の気持ちを真剣に考えて行動することが大切です。これからどんなことをしていけばよいか、学級で友達や先生と話し合って取り組んでください。



く児童の感想>・これからは暴力や暴言に気を付けようと思います。私もいじめられたら先生、お父さん、お母さんに相談しようと思います。・知らないうちに私も誰かを傷つけているかもしれないから気を付けなきゃなと思った。・いじめは最もしちゃだめ。いじめている人がいたら、いじめはだめって教える。いじめられている人がいたら助けてあげたい。・いじめはやらない。注意されたらすぐやめる。一緒になって笑っちゃだめ。人のせいにしない。・これからもいじめをされている子がいたら先生に伝えるようにします。

◆体罰等に関する相談について

体罰の根絶に向けた取組として、校長または副校長に保護者の方が直接相談できる機会を設けます。教職員の指導方法等について不安や困っていることなどありましたらご相談ください。

- 日時7月22日(火)・24日(木) 9:00~16:00
- 相談方法…電話または面談 ※面談を希望される場合は事前にご連絡ください。

☎667-0515

○ 面談場所…宇都宮市立清原東小学校校長室

